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Центр наноструктурных материалов и нанотехнологий
размещается в современном двухэтажном здании, построенном
в рекордно короткие сроки (около 8 месяцев). Он оснащен
современным уникальным аналитическим оборудованием для
проведения научно-исследовательских работ в области
физического материаловедения. Центр также имеет участок
для производства опытных партий наноструктурного титана.
Гордость Центра - единственный в России по уровню
комплектации растровый ионно-электронный микроскоп
“Quanta 200 3D” стоимостью около 1 миллиона евро, пред-
назначенный для проведения исследований в области физики
конденсированного состояния, металловедения, химии,
биологии имедицины.

6-го сентября Центр наностуктурных материалов и нанотехнологий,
расположенный на территории инновационно-технологического центра
«Стратегическая инициатива», распахнул двери для почетных гостей. Среди них -
губернатор Белгородской области, председатель попечительского совета БелГУ
Е.С. Савченко, вице-президент РАН Г.А. Месяц, заместитель руководителя
Федерального агентства по науке и инновациям И.П. Биленкина, начальник
Управления инновационного развития и инфраструктуры Федерального
агентства по науке и инновациям А.В. Суворинов, директор Фонда содействия
развитию малых форм предприятий в научно-технической сфере И.М. Бортник. На
презентации присутствовало немало известных российских ученых из Москвы,
Томска, Воронежа, а также представителей СМИ. Встречали гостей
доктор социологических наук, профессор Л.Я. Дятченко, а также доктор физико-
математическихнаук, профессорЮ.Р. Колобов, возглавляющийновыйЦентр.

ректор БелГУ,

Во время презентации ведущие ученые БелГУ - физики,
химики, биологи, медики, фармацевты - рассказывали о
направлениях своей научной деятельности, достигнутых
результатах, перспективах, особое внимание при этом уделяя
важнойролинаноматериалов и нанотехнологий.

Деятельность работников Центра полезна как для рядового
белгородца, так и для государства в целом. Например,
разрабатываемые в Центре объемные материалы на основе
сплавов титана с кальциево-фосфатными покрытиями служат
для изготовления имплантатов, которые используют в хирургии и
стоматологии. Такие имплантаты обладают превосходными
медицинскими свойствами; кроме того, они существенно
дешевле импортных аналогов и не уступают им в качестве.
Исследования сотрудников Центра в области создания новых
сплавов с прогнозируемыми свойствами очень важны не только
для медицины, но и для авиационной и космической
промышленности, судо- и автомобилестроенияи т.д.

Многое из того, что говорили профессионалы в ЦНСМН,
человеку, не занимающемуся этой областью науки, казалось
невозможным или фантастическим. Создавалось ощущение
присутствия на космическом кораблеили вдалекомбудущем.
После экскурсии поЦентру гости собрались за круглым столом.

Их приветствовал ректор БелГУ, профессор Л.Я. Дятченко.
Леонида Яковлевича, инициатора строительства Центра, в этот

день не однажды сравнивали с реформатором Петром I и
сошлись во мнении, что новый Центр символизирует торжество
российской науки. Г.А. Месяц, вице-президент РАН, отметил, что
ни в одном из регионов России он не сталкивался с таким
вниманием властей к науке, как в Белгороде. Сегодня просто
необходимо развивать науку в регионах, и наш город - достойный
примерправильного отношения к делу.

«Очень важно, что в БелГУ открыты все необходимые для
развития Центра специальности. В этом - мудрость создателей
Центра», - считает И.М. Бортник, директор Фонда содействия
развитию малых форм предприятий в научно-технической
сфере. «Ученые смогут передать студентам свои знания и опыт и
заложить тем самым базу для дальнейшего развития науки, -
добавил он. - Именно молодым специалистам предстоит
работать в век высоких технологий...»

(Продолжение темы - на 3-й стр.)

Людмила ЖИХАРЬ.
Фото Сергея Куркина и Виталия Абессонова

Дети спешат в школу с
тяжелыми ранцами за пле-
чами и охапками цветов в
руках - так начинается День
учителя. В нашей стране он
отмечается в 41-й раз, начи-
ная с 1965 года. БелГУ имеет
к этому дню самое непосред-
ственное отношение. Ведь в
нашем вузе готовят специа-
листов по 15 педагогическим
специальностям - и сегодня
это около пяти тысяч студен-
тов университета.
Учитель - ориентир для де-
тей, пример для подража-
ния, и потому работа его не
заканчивается со звонком,
она длится всегда, стано-
вится уже не работой, а об-
разом жизни. Особенность
труда учителя заключается в
том, что «продукт» своей
деятельности он сможет уви-
деть лишь через несколько
лет работы: результат про-
гнозируется, но реальный
итог неизвестен и отдалён.
Только подумайте, каким

нужно обладать терпением и
запасом жизненных сил,
чтобы постоянно работать
над собой, поддерживая се-
бя в достойной моральной и
физической форме, и при
этом знать, что положитель-
ный результат педаго-
гической работы - Хороший
Человек - отнюдь не гаран-
тирован! А гарантии нет по-
тому, что не только учителя
формируют и развивают
личность ученика. В этот
процесс так или иначе во-
влечены родители и члены
семьи, средства массовой
информации, литература и
искусство, любимые певцы и
актеры, друзья, соседи,
даже продавцы в магазине и
автобусные кондукторы -
каждый по-своему вносит
вклад в воспитание ребёнка.
И не всегда этот вклад
положительный. Если же мы
хотим, чтобы в магазинах
работали вежливые касси-
ры, водители на дорогах
уважали пешеходов, само-
леты осматривали ответ-
ственныемеханики, а у влас-
ти находились грамотные и
внимательные к людям руко-
водители, - то есть если мы
хотим обеспечить себе и
другим россиянам достой-
ное будущее, то надо особо
ценить и уважать тех, кто
принял на себя много-
труднуюмиссиюУчителя.

С праздником, дорогие
Учителя!

Мария ВОДЯНОВА

(Материалы, посвященные
празднику, читайте на 4 стр.)

Здесь вершится наука
третьего тысячелетия
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Вместе с ректором БелГУ Л.Я. Дятченко Центр посетили известные деятели
российской науки и руководители сферы образования (слева направо): А.В. Суворинов,
В.Н. Неволин, А.Е. Лигачев, И.П.Биленкина, Г.А. Месяц, И.М. Бортник
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российской науки и руководители сферы образования (слева направо): А.В. Суворинов,
В.Н. Неволин, А.Е. Лигачев, И.П.Биленкина, Г.А. Месяц, И.М. Бортник
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-

Стефонус Стефос, посла-

нец Единой демократической

организации молодежи Рес-

публики Кипр, учился на под-

готовительном факультете

для иностранных граждан

(предшественнике нынешнего

международного) в 80-е годы

прошлого века.
Многим тогда запомнился

общительный, статный па

рень, очень дружелюбный и

улыбчивый. Студентки за-

глядывались на него. На

факультете он был всеобщим

любимцем. Учился Стефонус

на «отлично», любил и

серьезно изучал историю и

русск ую литературу. В

домашней библиотеке имел

произведения Л.Н. Толстого,

А.М. Горького, М.А.Шолохова.

Сначала он читал их на

греческом языке, а в конце

учебы - и по-русски.
Когда молодого киприота

избрали руководителем фа-

культетского клуба интер-

национальной дружбы, это

никого не удивило. Стефос

прекрасно пел, танцевал,

играл на флейте, которую

привез в Белгород со своей

Немало достойных людей из многих стран мира с
гордостью называют себя выпускниками нашего
университета.Вспомнимсегодняободномизних.

Покорившая
Германию

далекой родины. Как заду-

шевно исполнял он на ней

русскую«Катюшу»!
В те годы на подгото-

вительном факультете цари-

ла атмосфера взаимного

уважения, полного доверия,

подлинного интернациона

лизма. Студенты из многих

стран Европы, Азии, Африки,

Латинской Америки жили

единой братской семьей и

были счастливы в нашей

стране, в нашем городе, в

нашем университете.
В создании такой благо

творной обстановки немалая

заслуга не только наших

преподавателей, но и пред-

седателя КИДа - нашего

Стефоса.
Я уверен, что Стефоса по-

доброму вспоминают его

друзья во многих странах.

Пусть узнают о неми читатели

«Будней», ведь жизнь этого

хорошего парня - маленькая

частичка большой истории

нашего университета.

-

-

Евгений ВОДОЛАГИН,
ветеран международного

факультета

-

-
-

-

Анатолий Андреевич Лиев - член Евро-Азиатской академии
медицинских наук, вице-президент Международной ассоциации
вертеброневрологов и Федеральной ассоциации мануальной
медицины. С 1982 года он работает в Кисловодске главным
врачом санатория «Луч», а с 1989 года - и заведующим
кафедрой вертебрологии и мануальной медицины Ставро
польской государственной медицинской академии. После
защиты докторской диссертации ему было присвоено учёное
звание профессора. А.А. Лиев является членом редакционных
советов журналов «Мануальная терапия», «Вертебро
неврология», «Реабилитация», «Южно-Российский меди
цинскийжурнал».

Наш гость не только известный ученый, педагог и органи-
затор здравоохранения, но и высококвалифицированный
невролог и мануальный терапевт, ни на один день не
прерывающий практическую лечебную работу. Он исцелил
более 20 тысяч больных. Интересно было услышать его лекции,
в ходе которых слушатели получали не только научные знания,
но и знакомились с богатымпрактическимопытомдоктора.

В занятиях участвовал также коллега
именитого доктора. Лекционные занятия и консультации, про-
веденные нашими гостями на высочайшем уровне, оказали
неоценимую помощь студентам, преподавателям и практи-
кующим врачам, помогли многим найти ответы на волнующие их
проблемы профессиональной деятельности. Надеемся, что
сотрудничество нашего института с кафедрой мануальной
терапии Ставропольской государственной медицинской ака-
демиипродолжится и вдальнейшем.

Б.Т. Куликовский -

Юрий ХОЩЕНКО,
директор ИПМО БелГУ

В начале учебного года Институт последипломного
медицинского образования (ИПМО) БелГУ посетил
известный ставропольский ученый А.А. Лиев, который
прочитал курс лекций по вопросам мануальной медицины
иоказания консультативнойпомощи.

- -

-

-
-

-

-
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-

Летние каникулы пора от
дыха. Но лежать на пляже
целый день скучно. Некоторые,
вспомнив о своем призвании,
взяли на себя роль учителей и
воспитателей. Наши артисты
из творческих коллективов
БелГУ не просто талантливые
ребята, мастера своего дела,
но и наставники, которые учат
других любить искусство, быть
активными и вести здоровый
образ жизни. За что директор
легендарного детского оздо
ровительного лагеря «Орле
нок» А.В. Джеус в письме,
пришедшем на имя ректора
БелГУ, профессора Л.Я. Дят
ченко, выразил благодарность
директору МКЦ К.С. Курган
скому и руководителям твор
ческих коллективов: А.А. Гри
горьевой (арт-студия «Ве
реск»), А.И. Ильченко (ан
самбль бального танца «Бело
горочка»), А.Н. Растворцевой,
(студия современного танца
«Данс Хаос») и нашим заме
чательным студентам - участ
никам художественной са
модеятельности.

Алена ГАРБИЧ

Обычный человек потребляет огромное
количество энергии Но видимо среди нас есть и
те кто способен энергию вырабатывать На
факультете романо германской филологии
таким неиссякаемым источником вот уже лет
является Татьяна Александровна Белоусова
доцент кафедры второго иностранного языка
преподаватель немецкого В этом году Татьяна
Александровна отмечает четверть века своей
работывуниверситете
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За годы работы Т Н Бело-
усова организовала добрую
сотню мероприятий участ-
вовала в десятах зару-
бежных поездок В качестве
активного и квалифици-
рованного преподавателя
высококлассного перевод-
чика Татьяну Александ-
ровну знают и в России и за
границей Именно она была
первымпереводчикомбелго-
родской делегации в городе
Херне когда в феврале
года начиналось тесное со-
трудничество городов по-
братимов С тех пор загра-
ничный паспорт Татьяны
Александровны помечен
множеством пограничных
штампов И сегодня когда
немецкие гости отвечая на
вопрос студентов о своих
путешествиях говорят что
за всю свою жизнь побывали
в шести семи германских
землях мы с гордостью
вспоминаем что Татьяна
Александровна посетила
Осталась одна непройден-
ная земля Саар
Германские СМИ уже не

раз рассказывали о Татьяне
Александровне Так газета

писала о
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Четыре студенческих семьи
из БелГУ имеющие маленьких
детей будут получать еже
месячную дотацию от губер
натора Белгородской области,
согласно Постановлению от
марта года О до
полнительных мерах по улуч
шению демографической си
туации в области
Молодые родители могут

рассчитывать на губерна
торскую поддержку если они
оба - студенты очной формы
обучения и получают образо
вание на бюджетной основе
Всем этим критериям соот
ветствуют студенческие семьи
Тарасовых Беспаловых Тол
стенко и Поповых Почти все
молодые супруги студенты
старших курсов получающие
образование на разных фа
культетах нашего универ
ситета

Людмила ЖИХАРЬ

Недавно в нашем коллективе
произошло радостное собы
тие Еще одна новая семья
Молодожены сотрудники пра-
вового управления Дмитрий
Коваль и Елена Иванова за-
регистрировали брак и отпра-
вились в свадебное путе-
шествие Свой медовый месяц
они проведут в Европе Герма-
ния Франция Италия
Надеемся поездка окажется
приятной и запомнится на всю
жизнь Коллеги желают моло-
доженам счастья взаимо-
понимания и ни одного облач-
ка на семейном горизонте
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Людмила ИВАНОВА
сотрудник правового

управления

,

Выражаем сердечную приз-
нательность студенту курса
медицинского факультета
Артему Елистратову за то что
он случайно оказавшись на
месте происшествия оказал
первую медицинскую помощь
нашему сыну Диме попав-
шему в автомобильную ката-
строфу
Артем правильно установил

степень травм доставил ре
бенка в лечебное учреждение
помогал накладывать гипс
проявив при этом профес
сионализм и милосердие Мы
благодарны БелГУ медицин-
скому факультету за то что
здесь готовят настоящих спе-
циалистов готовых прийти на
помощьвлюбуюминуту
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Наталья и Александр
САВЧЕНКО

том что ее выступление
стало пиковым моментом
всего праздника органи-
зованного накануне Рож-
дества И кто бы мог по-
думать что в то время в Бад
Гатсбурге Татьяна Алек-
сандровна занималась на-
писанием диссертации и
совсем не собиралась вы-
ступать на празднике Но ее
творческая натура всегда в
движении в какой бы точке
земного шара она ни на-
ходилась За этот неиссяка-
емый заряд бодрости и по-
ток идей постоянно вопло-
щаемых в жизнь Татьяна
Александровна заслужила
от студентов ласково шут-
ливое прозвище энер-
джайзер В прошлом году
одним из ярчайших событий
нашей студенческой жизни
говорят студенты курса
факультета РГФ стала яр-
марка инициатором кото-
рой была Белоусова Удиви-
тельно как в человеке
может быть столько энер-
гии столько желания поде-
литься ею с людьми С
Татьяной Александровной
всегда интересно Правда,
бывает что мы студенты
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выдыхаемсябыстрее
лет назад Татьяна Алек-

сандровна приехала в не-
знакомый город поступать в
вуз И с тех пор с Белго-
родским университетом она
не расставалась Здесь она
познакомилась со своим
будущим мужем Юрием
Петровичем который сей-
час работает в университет-
ском управлении социаль-
но воспитательной работы
А с этого года вБелГУ препо-
дает также и старший сын
Белоусовых Владимир
Юрьевич Младший Алек-
сандр Юрьевич получает
второе высшее образование
на факультете физической
культуры
Супруги Белоусовы гордят-
ся своей семьей и своимвто-
рым домом Белгородским
государственным универ-
ситетом А мы поздравляем
Татьяну Александровну с
юбилеем и надеемся что
еще много лет неиссяка-
емый заряд ее жизненной
энергии будет заряжать
студентов и коллег
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Мария ВОДЯНОВА,
фото автора

Сейчас уже невозможно
представить информационно-
библиотечное обслуживание в
университете без современ
ных компьютерно-сетевых
форм организации и исполь
зования информационных ре
сурсов. В электронной форме
созданы и действуют каталог,
библиотека, системы доставки
документов и обеспечения
сво бодного доступа к полно
текстовым и библиографи
ческим базам данных через
глобальную сеть Интернет. К
услугам пользователей - про
сторные современные залы,
оборудованные компьютерной
техникой, ассортиментный
кабинет новинок литературы.
Во всех читальных залах биб-
лиотеки оборудованы авто-
матизированные рабочие мес-
та для пользователей.
Сегодня библиотека это

настоящий научно-инфор
мационный центр универси
тета. С 2000 г. здесь внедрены
автоматизированная инфор

-

-
-

- -
-

-

-
-
-

-

Положительные изменения, происходящие в нашем университете, коснулись и
всех сторон деятельности Научной библиотеки, созданной более века тому
назад. Сегодня здесь совершенствуются библиотечные услуги, развиваются
новые способы обмена информацией, создаются коллекции литературы и доку-
ментовнанетрадиционныхносителях, идётавтоматизациявсехпроцессов.

мационно-библиотечная сис
тема, локальная вычисли-
тельная сеть, создан и функ-
ционирует библиотечный ин-
тернет-сайт. Сформирована
Корпоративная библиотечная
система университета, начат
переход на автоматизиро-
ваннуювыдачу книг.
В настоящее время библио

течный фонд университета
насчитывает более 1 млн.
единиц хранения. Ежегодная
подписка на периодические
издания обеспечивает поступ-
ление в библиотеку свыше
тысячи различных журналов и
газет. Из года в год растет
фонд изданий БелГУ, научных
трудов, учебников и мето-
дических изданий профес-
соров и преподавателей уни-
верситета, а также фонд
авторефератов и диссер-
таций. Постоянно ведётся
работа по обеспечению Ин-
тернет-доступа к полнотексто-
вым и библиографическим
базам данных по профилю

-

-

вуза, ресурсам отечествен-
ных и зарубежных элек-
тронных библиотек, инфор-
мационных центров. Сегодня
открыт доступ пользователей
к Электронной библиотеке
диссертаций РГБ, Универс-
итетской информационной
системе “РОССИЯ”, к базам
данных компании “EBSCO
Publishing”, справочным мате-
р и а л а м и з д а т ел ь с т в а
“Springer”, к Научной элек-
тронной библиотеке, базе
данных “Рубрикон”, ведущим
журналам Американского
физического общества и
Американского химического
общества, инфоресурсам
АРБИКОН.

Валентина МОНАСТЫРЕВА,
директор НБ БелГУ

Фото Сергея Куркина.
На снимке: сотрудники

библиотеки Л.М. Ярных,
О.А. Анохина и Л.М. Бори-
сенко работают над катало-
гомпериодическихизданий

130 лет спустя...

Профессор Лиев был восхищен
зимним садом БелГУ
Профессор Лиев был восхищен
зимним садом БелГУ
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Воспитываем ученых тысячелетияIII
НОЦ: учеба, работа, творчествоНОЦ: учеба, работа, творчество

Подразделение было созда-
но год назад на средства
гранта, полученного нашим
университетом в предста-
вительном конкурсе «Иссле-
дования и разработки по
приоритетным направлениям
науки и техники» в рамках
Федеральной целевой науч-
но-технической программы.

Белгородский государ-
ственный университет явля-
ется головной организацией
НОЦ. Соисполнителями про-
екта выступают такжеМосков-
ский институт стали и спла-
вов, Центр естественно-науч-
ных исследований Института
общей физики РАН (г. Мос-
ква), ЗАО «Опытно-экс-
периментальный завод
«ВладМиВа» (г. Белгород). Ве-
дущие ученые, преподавате-
ли и сотрудники названных
организаций проводят для
студентов и аспирантов НОЦ
учебные занятия (лекци-
онные, практические, лабора-
торные), руководят подго-
товкой курсовых и дипломных
работ, оказывают консуль-
тационно-методическую по-
мощь. Студенты и аспиранты
БелГУ получили возможность
проводить научные иссле-
дования под руководством
ведущих российских ученых

-

c

Чтобы получить новые наноструктурные материалы с уникальными
свойствами, необходимо объединить научный и образовательный потенциалы
организаций, проводящих исследования в данной области, стимулировать
развитие системы подготовки специалистов по медицинскому и нанострук
турному материаловедению. Эти задачи и призван решать научно-образо-
вательный центр (НОЦ) «Биосовме тимые наноструктурные материалы и
покрытия медицинского назначения», вовлекая студентов естественнонаучных и
медицинскогофакультетоввнаучно-исследовательскуюдеятельность.

на уникальном современном
оборудовании. В первую оче-
редь это оборудование нового
Центра наноструктурных ма-
териалов и нанотехнологий
БелГУ (ЦНСМН). Так, напри-
мер, созданное в лабора-
тории сканирующей зондовой
микроскопии «Nanoeducator»
изображение герба БелГУ
можно было бы разместить на
сечении человеческого воло-
са от одного до трех раз

.
На 2006-2007 учебный год за-
планированы лабораторные
работы студентов на этом
современномоборудовании.
Кроме того, студенты, рабо-
тающие в НОЦ, получили воз-
можность использовать обо-
рудование ведущих научных
российских центров. Так, в
рамках деятельности НОЦ
студенты БелГУ весной 2006
года прошли практику на уни-
кальном экспериментальном
оборудовании Центра естест-
веннонаучных исследований
Института общейфизикиРАН.
За время работы НОЦ сло-

жились научные группы, объе-
диняющие ведущих ученых
БелГУ и организаций-соис-
полнителей, молодых ученых,
аспирантов и студентов. А в
мае 2006 г. была организована
студенческая проблемная
лаборатория (СПЛ) «Нано-
структурные композиты и их
применение в стоматологии».
Руководит лабораторией кан-
дидат физико-математичес-

(в за-
висимости от его толщины)

ких наук В. В. Сирота. Цель
создания лаборатории - при-
влечь студентов физико-мате-
матического, биолого-хими-
ческого, медицинского фа-
культетов к исследованиям
фундаментальных и приклад-
ных проблем в рамках дея-
тельностиНОЦБелГУ.

Другое направление науч-
но-образовательного центра -
учебная работа. Для сту-
дентов и аспирантов в тече-
ние 2005-2006 годов было
организовано чтение лекций и
проведение практических за-
нятий ведущими российскими
учеными из Института общей
физики РАН и
Московского ин-
ститута стали и
сплавов. Лекции
вызвали живой
интерес ауди-
тории к научным
проблемам на-
нотехнологий и
применения раз-
личных прибо-
ров электронно-
микроскопичес-
кой и лазерной
техники. Для сту-
дентов НОЦ про-
водились практические заня-
тия на базе Центра нано-
материалов и нанотехнологий
БелГУ и опытного произ-
водства Закрытого акцио-
нерного общества «ОЭЗ
«ВладМиВа».
Результаты работы НОЦ по

воспитанию молодых ученых

не замедлили сказаться.
Студенты-выпускники физи-
ко-математического факуль-
тета 2006 года С.С. Манохин и
С.М. Кувшинов сдали экза-
мены в аспирантуру БелГУ, а
выпускник того же факультета
БелГУ В.А. Герасименко
приглашен в аспирантуру
Института общей физики РАН
(г.Москва).

Владимир БЕЛЕНКО,

фото Сергея Куркина

заместитель
руководителя НОЦ
по научной работе,

На снимках:
- изображение гербаБелГУ -
втроеменьше сечения чело-
веческоговолоса;
- один из приборов нового
комплекса сканирующей
зондовой микроскопии
“ ”, исполь-
зуемыйвучебномпроцессе
NanoEducator

Печатные и электронные СМИ все чаще пестрят
заголовками, говорящими о фантастических достижениях
современной науки, которые радикально изменят жизнь
человека в скором будущем. Это касается в первую
очередь нанотехнологий и их разнообразного примене
ния. По прогнозам учёных, через сотню лет мы будем жить
в совершенно иной жизненной среде - «наномире»,
основанном на нанотехнологиях. То и дело
появляются новые малопонятные термины,
например, «наноеда». Это любопытное перспек-
тивное направление развития нанотехнологий в
пищевой отрасли, благодаря которому будет
возможен тотальный мониторинг качества и
безопасности продуктов непосредственно в процессе
производства. В данном случае речь идёт о диагнос-
тических машинах с применением различных нано-
сенсоров или так называемых квантовых точек, способных
быстро и надёжно выявлять в продуктах мельчайшие
химические загрязнения или опасные биологические
агенты.
Не менее интересны и прогнозы создания наночастиц,

путешествующих по кровеносным сосудам человека. Эти
наночастицы должны будут убивать вредные бактерии, ви
русы и паразитов, а также уничтожат болезни сосудов,
укрепят вены и артерии, защитят их от повреждений. Еще
более смелое предположение Владимира Кишинца
касается будущего человечества как биологического вида:
использование нанотехнологий вмедицине станет началом
перехода человека в совершенно новое, технологически
саморазвивающееся существо Нано Сапиенс. Это
существо станет бессмертным. Следовательно, исчезнет
необходимость в продолжении рода, что, в свою очередь,
сделает ненужным существование двух полов и половых
различий. Кроме всего прочего, параллельно будут осуще-
ствляться самые различные трансформации тела - прежде
всего, для приспособления к окружающей среде и «оснаще-
ния» различнымидополнительнымиспособностями.
Чтобы найти ответы на некоторые вопросы, касающиеся

грядущего «наномира», мы обратились в Центр нано-
структурных материалов и нанотехнологий БелГУ. У директора
Центра, профессораЮрия Романовича Колобова, из-за плотного
графика работы взять интервью оказалось очень непросто. Но
заместитель директора, доктор физико-математических наук
О.Н.Ивановлюбезно согласился ответить на вопросы.

-

-

-

Через 100 лет не так-то просто будет обнаружить
вещи, которыми мы пользуемся сейчас - как, впрочем, и
сегодня трудно найти предметы, бывшие в обиходе в
начале прошлого века. Даже самые незатейливые и
обыденные вещи, например, кухонная утварь или
галантерейные принадлежности, сегодня не только
выглядят иначе, чем раритеты из бабушкиного
сундучка, но и изготовлены из других
материалов. А говорить о технически сложных
продуктах человеческой деятельности и вовсе не
приходится…

совершенно - Понятие «нанотехнологии» очень широкое. Оно встречается в
различных областях науки: физике и химии, медицине и биологии,
электронике, а зачастую имеет межотраслевой характер. Под
нанотехнологиями понимают как создание наноструктурных

- Олег Николаевич, готовясь к беседе, я обнаружила любо-
пытное интервью в авторитетной общероссийской газете, в
которой известный ученый, профессор Святослав Габуда
говорит о том, что сегодня нанотехнологии пока ещё не
существуют: это скорее головоломка, которую пытаются
разгадать многие ученые. Как Вы можете прокоммен-
тироватьэтовысказывание?

Злыеязыки утверждают, будтоблондинки не обладают
выдающимися умственными способностями. Много раз
убеждалась в обратном. А недавно снова представился
случайопровергнутьложныйстереотип.

-
-
-
-

Светловолосая краса
вица Ирина Батаева, сту
дентка физико-матема
тическогофакультета (спе
циальность “Классичес-
кая физика”), уже второй
год сотрудничает с науч-
но-образовательным цен-
тром “Биосовместимые
наноструктурные мате-
риалы и покрытия меди-
цинского назначения”. Под
руководством сотрудника
центра, кандидатафизико-
математических наук
Вячеслава Викторовича
Сироты она исследует оптические свойства наноструктурных
коллоидов, которые в будущем будут применяться в
стоматологии.
Ещё в школе Ира Батаева с большим интересом изучала

физику и математику. Поэтому выбор специальности был
предопределён. А БелГУ привлёк её многообещающими
перспективами профессионального роста, участия в иссле-
довательской работе.
В «наностоматологию»Ирина пришла не сразу. Сначала под
руководством Валентина Сергеевича Захвалинского изучала
и описывала гальваномагнитные свойства полумагнитных
полупроводников с применением нанотехнологий. Это науч-
ное направление не является приоритетным в нашем универ-
ситете, поэтому теоретические разработки отправлялись в
центр нанотехнологий в Финляндии, где и проверялись
экспериментально. Результаты опытов финская сторона
высылала в Белгород. Но такое положение дел Ирину не
устраивало. Ей хотелось участвовать в автономном
исследовательском проекте. НОЦ приобрёл в Ирине Бата
евой молодого, но уже достаточно квалифицированного
научного сотрудника, для которого исследовательская
деятельность - настоящее творчество.
Творчество рядом с Ириной и дома. В свободное время она

на профессиональном уровне играет на музыкальных
инструментах - органе и синтезаторе. Она пока ещё не
пробовала создавать музыкальные композиции, а вот
композициииз наноматериалов у неё наверняка получатся.

-

Лидия ЛАЗАРЕВА

Научная дискуссия - колыбель ИстиныНаучная дискуссия - колыбель Истины

материалов, так и собственно сами нанотехнологии, то есть
соответствующие технологические процессы. С профессором С.
Габудой можно согласиться в том, что до разработки истинных
нанотехнологий предстоит пройти сложный и длительный путь. О
создании же наноструктурных материалов можно говорить как о

деле вполне реальном и насущном. Такие материалы уже сегодня
можно создавать на базе Центра и проводить исследования их
различных физических свойств. Среди научных направлений
деятельности Центра, связанных с наноматериалами, можно
отметить разработку физических принципов упрочнения и
пластификации сталей, сплавов и композиционных материалов с
использованием методов формирования наноструктурного
состояния, а также создание и изучение физико-механических,
биохимических и медико-биологических свойств биоинертных и
биоактивных покрытий на высокопрочных наноструктурных
сплавахмедицинского назначения.

- Получены хорошие результаты по ряду направлений. Так,
учеными Центра разработан способ передела ферритно-
мартенситной стали, используемой для изготовления внут-
ренних оболочек тепловыделяющих элементов атомных

реакторов. Кроме того, в Центре проводятся
исследования особенностей структурно-фазовых
состояний конструкционных сталей в техноло-
гическом цикле производства промышленных
изделий на Оскольском заводе металлургического
машиностроения. На основе этих исследований
были выработаны рекомендации для оптимизации
технологического процесса. Необходимо отметить,
что направление нанонауки, связанное с металлами,
очень перспективно в Белгородской области, где
одной из основных хозяйственных отраслей
является добыча железной руды, выплавка металла

иизготовлениеметаллопроката.

- Мы занимаемся как научной, так и образовательной дея-
тельностью, поэтому одна из самых важных на настоящее
время задач - создание промежуточного «Центра коллек-
тивного пользования», основная функция которого - орга-
низовать взаимодействие в сфере образования между
Центром наноструктурных материалов и нанотехнологий и
факультетами БелГУ. Факультеты, заинтересованные как в
использовании оборудования Центра, так и в привлечении
наших кадров для ведения образовательной деятельности,
могут рассчитывать на нашесодействие.

Мы занимаемся и инновационной деятельностью.
Реализуются инновационные проекты в партнерстве с
различными организациями (например, с Белгородским
опытно-экспериментальным заводом «ВладМиВа»), финан-
сируемые из государственных источников и на средства
частного бизнеса. И, конечно же, важны сугубо научные
задачи, включая получение и комплексное исследование
наноструктурных металлов и сплавов с необходимым набором
физических свойств.

При подготовке интервью использованы материалы сайта
membrana.ru и «Новой газеты» (№66 от11.09.2005 г.)

- Центр работает около года. Каких результатов
добились?

- Какие задачиставитпередсобойколлективЦентра?

Ирина ПОЧЕРНИНА,
фото Сергея Куркина
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Первые уроки Лучшим
студентам

Григорий БОЛОТНОВ,
выпускник специальности
«Теология», консультант

отдела по связям
с общественными и

религиозными организациями
информационно-

аналитического управления
аппарата губернатора
Белгородской области

По итогам работы специальной комиссии при Прави-
тельстве Белгородской области, в состав которой входят
ректор БелГУ, профессор Дятченко и автор этой статьи,
были определены 33 лучшие общеобразовательные школы и
111 лучших учителей области. Победители получили в рамках
данного проекта по 1 млн. рублей на каждую школу и по 100
тысяч рублей на каждого учителя. Эта важная социально-
экономическая и морально-психологическая акция, конечно,
не решает всех проблем учительства, но еще раз
подчеркивает важность и общественную значимость
школьного образования и труда учителя. Приятно отметить,
что среди победителей этого престижного проекта в основном
выпускники нашего университета, в прошлом педаго-
гического вуза.

Современная общеобразовательная школа живет в
инновационном режиме. Разработка нового содержания
образования, внедрение профильного обучения, освоение
новых программ изучения иностранных языков младшими
школьниками, реструктуризация сети общеобразовательных
учреждений и связанные с нею проблемы сельской
малокомплектной школы - всё это и многое другое требует
основательного научно-методического обеспечения, участия
профессоров и преподавателей БелГУ в решении школьных
проблем.
Расширение и укрепление связей школы и университета

составляет важное направление работы преподавателей
кафедры педагогики . Одной из эффективных форм
такого сотрудничества кафедра считает создание на базе
городских и сельских школ экспериментальных площадок по
разработке исследовательских проектов, продиктованных
школьной практикой.
В последние пять лет кафедра педагогики вместе с

учителями-практиками активно ведут исследовательскую
работу на экспериментальных площадках в средних школах
№ 20 и № 40, лицее № 32 (г. Белгород), СШ № 17 (г. Старый
Оскол), Алексеевской СШ № 4, Грайворонской СШ № 1,
Головчинской СШ Грайворонского района, Большанской СШ
Прохоровского района, Орликовской СШ Чернянского района
идругих учебных заведениях.

Накопленный опыт позволяет говорить о взаимных
интересах как школы, так и университета. Занимаясь
исследовательской работой, учителя по-новому оценивают
свою работу, видят ее сильные и слабые стороны;
преподаватели же кафедры педагогики внедряют и
отрабатывают свои исследовательские модели, создают

Л.Я.

БелГУ

Во все времена и исторические эпохи школа была объектом пристального

внимания общественности. Сохраняется эта традиция и в современной России.

Подтверждением является принятие четырёх приоритетных национальных

проектов, в числе которых проект «Образование», имеющий особое

профессиональноеи гражданское значение.Полнымходомидетреализацияэтого

проектаинаБелгородчине.

условия для более полного практико-ориентированного
обучениябудущих учителейнепосредственно вшколе.

Традиционными для кафедры стали конференции,
семинары, историко-педагогические чтения, проводимые
совместно с учителями области. Предмет особой заботы
преподавателей кафедры - организация воспитательной
работы с учащимися, подготовка будущих учителей к
выполнению обязанностей классного руководителя. В
настоящее время кафедра занята подготовкой областных
историко-педагогических чтений, посвященных проблеме
духовно-нравственного воспитания учащейся молодежи.
Чтения будут проведены совместно с областным управ-
лениемобразования вдекабре текущего года.

Укрепляются связи кафедры и школы и благодаря
подготовке для общеобразовательных школ специалистов
высшей квалификации - кандидатов педагогических наук.
Сегодня в общеобразовательных учреждениях области
успешно трудятся бывшие аспиранты кафедры педагогики, а
теперь кандидаты наук Г.А. Белова (Новооскольский р-н),
С.В. Гончарова (Алексеевский р-н), Н.А. Долина
(Борисовский р-н), О.М. Михалева (г. Белгород), В.И. Попов и
Е.Н. Шафоростова (г. Старый Оскол) и Ж.Н. Шепелева
(г. Строитель).

В сентябре этого года в БелГУ защитил кандидатскую
диссертацию директор Большанской средней школы (цен-
тра экологического образования детей), почетный профес-
сор БелГУ, заслуженный учитель РФ, выпускник биоголо-
химическогофакультета нашего университетаЛ.Т. Бельков. В
диссертации представлены результаты многолетнего
педагогического эксперимента по формированию
социально-экологического опыта учащихся сельской
малокомплектной школы. Представлены к защите
диссертационные работы учителя сельской школы из
Ровеньского района Л.Т. Шаповаловой, учителя школы№ 17
г.СтарыйОсколН.С. Гаркуши.
В канун Дня учителя кафедра педагогики поздравляет

профессоров, преподавателей и студентов БелГУ, а также
учителей-выпускников университета с нашим профес-
сиональным праздником. Пусть укрепляются и развиваются
связи школы и БелГУ. Всегда будем помнить, что «все мы
родомиздетства» и всемывышлиизшколы.

Илья ИСАЕВ,
зав. кафедрой педагогики,

профессор

-

-

-

-
-
-

-

Студентка педагогического
факультета Марина Ворон
кина в скором будущем станет
учителем начальных классов.
В этом учебном году она как
лучшая студентка стала
стипендиаткой Международ
ного фонда «Поколение»
(президент фонда депутат
Федерального собрания Гос-
думыРФА.В.Скоч).

Вместе с ней ежемесячное
материальное поощрение
стипендии фонда получат
ещё 17 студентов БелГУ,
которым присвоено звание
«Лучший студент года». Все
они обучаются на дневном
отделении, отличники учебы,
активно участвуют в куль-
турно-массовой и научной
жизни факультета и вуза - это
условие было .
Фонд «Поколение» назна

чил «дополнительную студен
ческую зарплату» 135 студен
там государственных высших
и средних специальных учеб-
ных заведений области. Сре-
ди поощрённых почётной сти-
пендией 120 человек будут
получать ежемесячно по
тысяче рублей, а 15 облада-
телей звания «Лучший сту-
дент года» по 2 тысячи.

обязательным

Людмила ЖИХАРЬ,
фото автора

К моменту введения пред-
мета «Основы православной
культуры» состоялся первый
выпуск специалистов-тео-
логов - студентов социально-
теологического факультета
БелГУ. Многие общеобра-
зовательные и культурные
учреждения распахнули свои
дверидляновыхработников.
«Основы православной куль-
туры» - сложный предмет, ко-
торый требует от учителя
тактичности, понимания и ува-
жения. На первых уроках
юным педагогам иногда при-
ходилось сталкиваться с
недовольством, критическими
суждениямиорелигии...
Вместе с тем учеников инте-

ресовали образ жизни право-
славных людей, вопросы,
связанные с проблемами
жизни и смерти, любви и
воспитания детей, медицины,
современной музыки, кине-
матографии… В свою оче-
редь, учителя предлагали
ответить на вопрос: «Нужно ли
преподавать «Основы право-
славной культуры» в обще-
образовательнойшколе?»
Результат опроса удивил: из

209 учащихся 198 ответили
утвердительно, 7 не выска-
зались определенно; и только
4 высказались против.
Уже на первых уроках стало

ясно: ученики радыи искренне
благодарны преподавателям,
хотят видеть их простыми и
добрыми, терпеливыми, спо-
койными, понимающими нуж-
ды и возрастные проблемы
школьников, любящими свой
предмет и профессионалами.
Именно такими и стремятся

быть выпускники социально-
теологического факультета
БелГУ. От имени выпускников
выражаю искреннюю призна-
тельность всем препода-
вателям и сотрудникам СТФ,
администрации университета
и факультета за большой и
самоотверженный труд, вло-
женный в подготовку специа-
листов-теологов.
Поздравляем весь коллек-

тив социально-теологическо-
го факультета с Днем учите-
ля, желаем счастья, здоровья,
успехов в нелегкой педаго-
гическойдеятельности!

21 июня 2006 года Белго-
родская областная Дума
приняла закон «Об уста-
новлении регионального
компонента государствен-
ных образовательных стан-
дартов общего образования
в Белгородской области».
Этот закон, подписанный
губернатором Белгород-
ской области Е.С. Савченко,
возводит «Основы право-
славной культуры» на уро-
вень обязательного пред-
мета. До сих пор во многих
школах области он имел
статус факультатива. Те-
перь, начиная со второго
класса и до окончания шко-
лы, нашидетибудутизучать
основы культуры Право-
славия.

«Школьные годы чудесные...», - поется в одной хорошей песне. Они, как, впрочем,
и студенческие, самые счастливые. В это время нас окружают близкие друзья,
одноклассники, однокурсники и, конечно, любимые учителя, преподаватели,
которые дают нам не только уроки современного русского языка или высшей
математики, но и уроки добра, справедливости, мудрости и огромной любви к
своей профессии и к нам, своим ученикам. И сегодня мы рады поздравить вас, наши
дорогие, с профессиональнымпраздником -Днёмучителя.

-

-
-
-
-

-

-

В сфере образования
работают многие выпускники
нашего вуза. Сергей Петрович
Вольваков закончил истори
ческий факультет в 1986 году.
Спустя 20 лет он - директор
гимназии № 6 г. Губкина,
победитель областного и
финалист Всероссийского
конкурса «Учитель года», от
личник народного просве
щения, автор научно-мето
дических статей и руково
дитель археологического
научного общества учащихся
«Наследие».

- Безусловно, как и боль
шинство мальчишек моего
поколения. Предпринимал
очень много попыток. Про
должал мечтать об этом, став
студентом тогда ещё истори-
ко-филологического факуль-
тета. Истфаковцы каждый год
выезжают на археологичес-
кую практику, где ищут настоя-
щие клады, открывая новое в
нашей истории. И по сей день
я занимаюсь этим важным
делом.

- В 1995 году, когда орга-

-- Сергей Петрович, навер
ное, Вы еще в детстве
мечтали найти клад или
сокровище?

- Когда Вы серьёзно стали
заниматьсяархеологией?

Учитель, директор, археолог
и просто романтик

низовал археологическое
научное общество «Насле-
дие». В нём занимаются
школьники разных возрастов.
Вот уже на протяжении
двенадцати лет вы выезжаем
на раскопки. В последние годы
наш отряд сотрудничает со
Средневековой археологи-
ческой экспедицией истори-
ческого факультета БелГУ,
работающей под руковод-

ством кандидата историчес-
ких наук В.А. Сарапулкина.
Вместе со студентами юные
археологи нашей гимназии
принимали участие в раскоп-
ках грунтовых могильников,
относящихся к салтово-маяц-
кой культуре: Мандровского
(Валуйский район) и Ржев-
ского (Шебекинский район).
- Наверное, были потря-

сающиенаходки?!

- Для настоящего иссле-
дователя даже маленький
фрагмент керамики - доста-
точно ценный источник ин-
формации о прошлом. Хотя
были и действительно сенса-
ционные находки. Например,
череп воина срубной куль-
туры со следами трепанации
черепа (селище Тимчанки,
Харьковская область), скиф-
ский аккинак с рукояткой,
обложенной золотом (курганы
у села Старый Мерчик, Харь-
ковская область), железное
писало Крапивнянского горо-
дища (Шебекинский район) и
другие.
Но для археолога главное

не в том, чтобы найти некую
ценную вещь, а в том, чтобы
понять её предназначение,
узнать, каким образом и для
чего использовали её наши
далёкие предки.

- На выпускном вечере в
школе наша классная руко-
водительница, едва сдержи-
вая слёзы, говорила о том, как
прекрасны школьные годы, и
что эта замечательная пора к
нам уже никогда не вернётся.
И я решил не расставаться со
школой….
Лишь немногие из мужчин

идут работать в школу. В
начале 1980-х я откликнулся
на призыв пополнить ряды
школьных педагогов мужчи-
нами и поступил на истфак
(кстати, в то время он счи-
тался самым престижным
факультетом и поступить туда
было очень нелегко). И не

- Профессия учителя се-
годня не очень популярна.
Не жалеете ли Вы о своем
выборе?Ипочему?

Учитель, директор, археолог
и просто романтик

пожалел об этом. Уверен, что
профессия учителя позволяет
быть молодым душой долгие
годы, всегда находиться
в прекрасной атмосфере
праздника школьной жизни,
постоянно общаться с теми,
кто станет нашим будущим, и
влиять на формирование
новых поколений.

- Первый этап, самый важ-
ный, определяющий обуче-
ние на историческом факуль-
тете. Замечательные препо-
даватели дали нам глубокие и
прочные знания, которые
очень помогают в работе. На
втором этапе, уже работая в
школе, я осознал: чтобы стать
настоящим учителем, мало
просто «блистать» на уроках.
Оставшееся (свободное) вре-
мя необходимо посвящать
внеклассной работе с детьми.
Третий этап - участие и по-

беда в областном конкурсе
«Учитель года-96». Это не
просто соревнование, где
выбирают лучшего, а воз-
можность проявить себя,
узнать о новых технологиях
обучения, познакомиться с
достойными конкурентами и,
конечно же, найти друзей-
единомышленников.

- Получать удовольствие от
общения с детьми, наслаж-
даться востребованностью
нашей профессии и искренне
верить в себя, в своих уче-
ников и в великое будущее
России.

- Какие же этапы при-
шлось пройти на пути от
выбора профессии до со-
вершенствавней?

- Что выможете пожелать
в День учителя своим кол-
легам?

Светлана ШАТОХИНА,
фото автора
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на сцене МКЦна сцене МКЦна сцене МКЦ
елающих оценить постановку оказалось раза в два больше,
чем мест в Молодежном культурном центре, где состоялась
премьера. Ещё в феврале вниманию зрителей были

предложены три пробных номера из предстоящего спектакля,
которыепублика приняла«на ура». Теперь все ждалипродолжения.

Итак, долгожданныйдень премьерынастал... Занавесмедленно
открывается. Виден сооруженный на сцене балкон со снежно-белым
занавесом. Луч света озаряет артистов. Это противоборствующие
семьи: Монтекки и Капулетти. Между ними - долголетняя вражда и
ненависть, а над ними на балконе исполняет танец Смерть в чёрном
платье, предсказывая беду. Любовь, в розовом одеянии,
украшенномнежнымицветами, пытается примирить врагов.

С первых минут постановки артисты завладели сердцами
зрителей, приковалиих внимание к каждому слову, взгляду, жесту.

Все как заколдованные следили за любимыми героями. Джульетта
(Марина Масленникова) в лёгком, как облако, платье. Её движения
грациозны, походка невесома, взгляд лучист. Ромео (Сергей
Коровин) решителен и горяч. Он готов на всё ради любви, как и его
избранница.Их переполняет одножелание - быть всегда вместе.

Энергия и настроение актеров передались зрителям. Студенты и
преподаватели БелГУ словно перенеслись на несколько веков
назад, в Верону. В течение двух часов зал пребывал в другом мире:
«Нет повести печальнее на свете…»

Никто не остался равнодушным к спектаклю. Публика стоя
благодарила артистов за великолепную постановку и за то, что
напомнили, как легко потерять любовь… Р

т имени всех присутствующих на премьере
поблагодарил творческие коллективыи - поклонился им.

ектор БелГУ, профессор
Л.Я. Дятченко о

VСергей Коровин (студент курса
юридического факультета, руководитель
шоу-группы «Эксклюзив») мечтал поба-
ловать искушенную белгородскую публику
чем-нибудь особенным. Идея создания
мюзикла «Ромео и Джульетта» возникла
давно.

Сначала хотели представить мюзикл
зрителям в феврале 2007 года. Но время
внесло свои коррективы, и премьеру
перенесли на сентябрь этого года -
сделалиподарок к 130-летиюБелГУ.

Кропотливый труд над созданием
проекта начался в конце июня. Сергей
напряжённо работал над сценарием
мюзикла. Несколько раз перечитал
трагедию В. Шекспира, выписал нужные
цитаты, просмотрел для вдохновения
французскую версию мюзикла. Но
вдохновение в душном и торопливом
городе не приходило. Он понимал, что
времени на длинные речи нет, необходимо
небольшое количество фраз выстроить
так, чтобы зрителю стал понятен характер
героев.

Практически весь текст монологов и
диалогов Коровин написал на летнем
отдыхе. Сделал это белгородский Ромео
на балконе своего номера с видом на
Черное море. Сюда (Туапсинский район,
поселок Новомихайловка) он приехал по
университетской путёвке вместе со своим
коллективом .
Первую задачу он выполнил. Втораябыла

- вжиться в роль своего героя - Ромео. Как
говорит Сергей, по духу ему больше
подходит Тибальд, вступившийся за честь
своей сестрыДжульетты. Но у Коровина от
природы великолепный и сильный голос,
позволяющий исполнить ему партию
Ромео. Поэтому в главной роли конку-
ренцию ему никто составить не мог. Войти
в образ ему очень помогла Джульетта (сту-
дентка 2-го курса экономического факуль-
тета Марина Масленникова). «Марина -
очень талантливый и разносторонний
человек. Профессионально танцует, пре-
красно играет на фортепиано, знает два
иностранных языка. Помогаламне настро-
иться на отличнуюигру», - говоритСергей.

Марине пришлось сложнее, чем её
партнёру, имевшему опыт участия в
любительских театральных постановках.
В детстве она недолгое время пела в хоре,
а потом только в компании друзей, но на
сцене - никогда. По совету Анны Раствор-
цевой - руководителя студии современ-
ного танца «Данс Хаос», где тренируется
Масленникова, работавшая в проекте
педагогом по вокалу
прослушала Марину. Оказалось, что у
девушки сопрано с редким диапазоном в
три октавы. По словам Инессы, Марина
очень старалась, ей хотелось безупречно
исполнить свою партию. Как сказал кто-то
из великих, чудеса иногда случаются, но
над этим нужно много работать. Марина
призналась: ей было безумно сложно

Инесса Ялымова

научиться петь, передавать зрителю свои
эмоции и настроение. Ведь она привыкла
делать это в танце. Поддерживал ее Сергей
Коровин. Приходил на репетиции, старался
помочьдевушке привыкнуть к новомуобразу.

Не только Марина впервые попробовала
себя в роли певицы, но и некоторые другие
танцоры из «Данс Хаоса». А руководитель
танцевальной группы Анна Растворцева сыгра-
ла роль матери Ромео, синьоры Монтекки.
Каждое утро артистка начинала с распевки и
репетиций, а вечером торопилась на трени-
ровки. Но
проекте как режиссер-постановщик. За два
месяца она подготовила 26 танцев (раньше на
один номер уходило около трех месяцев). Как-
то раз Аня создала три номера за одну
репетицию. Растворцева несколько раз про-
смотрела французскую версию мюзикла, но не
стала её копировать. Слушала музыку к
спектаклю везде, где только могла, и это
помогало ей создавать новое. Аня старалась
поставить себя на место матери, отца,
влюбленной девушки или оскорбленного брата.
Представляла саму себя в ситуациях, в которой
оказывались герои шекспировской пьесы.
Иногда было довольно сложно объяснить
танцорам и певцам, как нужно двигаться: ведь
среди участников мюзикла нет ни одного
профессионального актера.

Многие выступали в этом качестве впервые,
но в игру вкладывали душу, воспринимая
переживания героев как свои.
Создатели белгородской версии ввели в из ее

в первую очередь Анна участвовала в

действие мюзикла два новых сквозных
персонажа Любовь и Смерть. Они сопровож-
дают главных героев на протяжении всей
постановки. Любовь пришла к зрителю в
классическом танце, а Смерть в стиле модерн.
Анна Растворцева долго решала, кто из ее
воспитанниц мог бы исполнить эти роли. Здесь
был необходим не только профессионализм, но
и умение создать яркий образ. В результате
Смерть воплотила на сценеМарина Галуцких, а
Любовь ЖаннаМарченко.

Как говорит Анна, работать было очень
сложно. Лета никто из трудившихся над
проектом не увидел, но ведь результат того
стоит. Мюзикл не оставил зрителей равно
душными, да и самих актеров изменил. На
вопрос, повлияла ли на него работа над
проектом, никто не ответил «нет». «Я стала
другой: романтичной, сентиментальной…»;
«Никогда нельзя фальшивить в любви.
Необходимо беречь это чувство, дарованное
вам судьбой!»; «Изменился подход к танцу.
Хочется передать характер, чувства,
настроение и эмоции… что-то более глубокое,
нежелираньше», - говорят участники проекта.

Каждый из артистов горит желанием
поставить следующий мюзикл. Нам остается
лишь ждать новой творческой постановки
коллективов «Эксклюзив» и«ДансХаос».

-

-

-

Материалы полосы
подготовила Людмила ЖИХАРЬ,

коллаж Ирины Шведовой
фото автора и Сергея Куркина,

МнениеМнение

�

- -

На мюзикле “Ромео и Джульетта”
побывал столичный артист и режиссер
Владимир Дыбский солист шести из
вестных московских мюзиклов, самые
знаменитые из которых “Нотр Дам де
Пари” и “РомеоиДжульетта”.
Владимир приехал в Белгород специ-

ально для того, чтобы поздравить БелГУ
со 130-летием и познакомиться с нашей
версией мюзикла. Выйдя на сцену, он
поблагодарил студентов за вели-
колепную постановку и… предложил им
спеть вместе. Это стало неожидан-
ностью для всех. Композиции «Верона»
и «Короли ночной Вероны» в испол-
нении Владимира Дыбского, солистов
«Эксклюзива» и «Данс Хаоса» взорвали
зал. Благодарные зрители долго не
хотелиотпускать артистов.
Владимир считает, что у наших солис-

тов все получилось. Отличная идея,
много интересных находок, хореогра-
фия на высоком уровне, мастерски
выполненные костюмы - все говорит о
том, что проделана колоссальная рабо-
та. По его мнению, актерам удалось
передать энергетику, эмоции и настро-
ение. Горят глаза, сияют лица, каждое
движение говорит о том, что самодея-
тельные артисты получают удоволь-
ствие от игры.Аудитория чувствует это.
Наш гость отметил, что от спектакля у

него совсем другое впечатление, неже-
ли от московской или других версий. Их
и не нужно сравнивать с белгородской:
студенты создали «нечто новое, дев-
ственное и искреннее». Дыбский поже-
лал студентам БелГУ ни в коем случае
не останавливаться и браться за
постановку новогомюзикла.

Виталий Бгавин, заслуженный артист
РФ, актер и режиссер БГАДТ им. Щеп-
кина, высоко оценил творчество
студентов: ”Радует смелость молодых
актеров. Они ставят высокую планку,
что помогает им двигаться вперед.
Поставленную задачу солисты “Экс-
клюзива” и “Данс Хаоса” реализовали.
Я думаю, ребята учтут все замечания, и
их новая работа станет ещёлучше”.

“Это нечто новое...”
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РЕДАКТОР:
А. КОРОЧЕНСКИЙ

Экскурсию в туристическую
компанию “Караван” провела

Мария ВОДЯНОВА

-

Кончилось лето и кончился отдых? Нет, нет и нет! Теперь в нашем
университете есть профессионалы, которые позаботятся о нас.

В августе к нашему многотысячному коллективу присоединилось еще
одно учреждение туристическая компания «Караван».

Туристическая
компания

Срок подачи заявлений месяц со дня опубликования объявления в газете.
Заявления направлять на имя ректора университета: Белгород, ул. Победы, 85.

-Белгородский государственный университет объявляет выборы и конкурсный
отбор по замещению вакантных должностей на договорной основе:

О компании

Популярные туры

Предложения для студентов

-

-

-

“Караван” слово персидского происхождения
(и уже возникают мысли о пустыни, оазисах,
приключениях и экзотике), означает оно группу
вьючных животных, перевозящих грузы и
людей в пустыне или степи. Время сменило

животных на велосипеды, автомо-
били, поезда и самолеты, но “Караван” все так
же перевозит туристов и их чемоданы.
А второе значение слова “караван” “группа

судов, идущих друг за другом и выполняющих
одну задачу”. И здесь надо особо подчеркнуть
слово “задача”; у “Каравана” БелГУ она проста:
сделать людей счастли-выми, хотя бы на время
отпуска.

Туристическая компания нашего уни-
верситета предлагает широкий спектр услуг от
популярных экскурсионных туров по России и
другим странам мира до VIP-программ по
индивидуальнымразработкам.

По списку стран, предлагаемых для путе
шествий компанией “Караван”, можно изучать
алфавит: Аргентина, Болгария, Венгрия,
Греция, Дания, Египет... Эмираты, Югославия,
Япония.
В мире существует более 200 государств, и

вряд ли возможно посетить каждое из них, но
“Караван” заметно облегчает эту задачу и
предлагает за одну поездку посмотреть сразу
несколько стран. Например, можно выбрать тур
во Францию и страны Бенилюкса (Бельгию,
Люксембург, Нидерланды, Лихтенштейн) или
совершить “поход к испанским берегам” через
Страсбург, Авиньон,Ниццу,Милан, Барселону и
Мадрид. А можно пройтись по следам кельтов и
открыть для себя Ирландию, Нормандию и
Бретань.
Кроме того, туристическая компания БелГУ

организует семейные и праздничные поездки,
ведь есть в жизни дни, которые случаются лишь
однажды, и их надо сделать незабываемыми:
медовый месяц, окончание университета,
серебряная свадьба, юбилей. Также “Караван”
может организовать рыбалку и охоту в
экзотических местах. А если требуется более
“пассивные” виды отдыха, то турагенты БелГУ
найдут подходящие оздоровительные и
лечебныепрограммы.
Компания имеет широкие связи с ведущими

российскими и зарубежными туроператорами и
работает только с проверенными партнерами.
Это гарантирует высокое качество обслужи-
вания ибезопасность путешествия.

К едаром присоединилась именно
к БелГУ. Есть специальные предложения для
студентов: групповые поездки по странам
Европы и регионам России, выезды на
концерты и гастроли поп-звезд, посещение

вьючных

омпания н

фестивалей. Кстати, воспользовавшись услуга-
ми “Каравана”, билеты на концерт Мадонны
можнобылобыполучить безо всякой суеты.
Есть заманчивое предложение и для студен-

тов-любителей программы “Work and Travel
USA”: работа на круизных лайнерах, где можно
не только заработать, но и попутешествовать.

Кстати, изюминка “Каравана” - это именно
уникальные молодежные туры. Так, агентство
предлагает на несколько дней превратиться в
античного героя или нимфу и провести незабы-
ваемое время в окружении семи чудес света,
почувствовать себя пионером-первопроходцем
или принять участие в олимпийских играх,
пройти мастер-класс по греческим танцам и
освоить древние рифмы. А можно принять
участие в военно-патриотической игре “Ты
сейчас в армии”… Такой вид отдыха прекрасно
подходит для корпоративных и семейных
заказов, где каждый отдыхающий становится
активныморганизатором своего досуга.

Туристическая компания “Караван” не
забывает, что студент в первуюочередь студент
(это слово в переводе с латинского означает
“усердно работающий, занимающийся”), и

потому организует познавательные и обра-
зовательные поездки как за границу, так и по
России. В компании помогут получить ASIC -
международный студенческий билет, дающий
скидки для учащихся вузов. Разрабатываются
поездки в молодежные лагеря, где можно
встретить друзей по интересам, познакомиться
с различными мировыми культурами, а заодно
и ASICом воспользоваться. Кстати, подобные
удостоверения существуют и для препо-
давателей.

Для тех, кто при оформлении поездки
подтверждает свою принадлежность к Белго-
родскому университету, существуют специ-
альные скидки, которые вскоре станут накопи-
тельными, а в дальнейшем появятся дисконт-
ные и VIP-карты. “Караван” организует и
бизнес-туры, которые могут заинтересовать
преподавателей и сотрудников вуза, выезжа-
ющих в командировки.

В перечень услуг турагентства БелГУ входит
приобретение билетов, бронирование гости-
ниц, визовая поддержка, предоставление

Специально для БелГУ

переводчика, гида - одним словом то, что может
понадобиться при поездке на семинар, мастер-
класс или конференцию. “Караван” может
обеспечивать и организацию научных меропри-
ятий на территорииБелгородчины.

- В это сказочное место туров не существует
(улыбается), и наша компания никого туда еще
не отправляла! ЭтоБелгородчина, селоВелико-
михайловка. Там для меня самый лучший
отдых. Родительский дом, речка, лес, веселые
детские воспоминания - это и есть лучший
отпуск налучшем курортемира.

- Есть. Оно очень простое и применимо не толь-
ко во время каникул. Наслаждайтесь миром
здесь и сейчас! Широко откройте глаза и взгля-
ните, как много вокруг интересного, лишь поже-
лайте увидеть это. Наслаждайтесь жизнью - и
она преподнесет вам изумительные подарки. И
ваши приятные воспоминания станут лучшими
сувенирами.

- Самые незабываемые впечатления я полу-
чила от двух поездок: в Арабские Эмираты и
Таиланд... Эмираты - это волшебная сказка,
написанная удивительным народом среди пес-
чаных барханов и бурь. Это высокий уровень
жизни, порядок и чистота. Причем чистота во
всех отношениях: Эмираты - единственная
страна мира, куда можно спокойно отправить
даже дошкольника и быть уверенным в его
безопасности.Просто сказочнаяцивилизация.
Таиланд - сад орхидей, зоопарк, храмБуддыв

столице, крокодилья ферма, представление
слонов, все достопримечательности мира в
парке “Мини-Сиам”, утопающие в зелени
острова - незабываемо.

- Раньше сказала бы “нет”, а сейчас скажу “к
сожалению, нет”. И очень хочется этот пробел
восполнить - стать студенткой БелГУ. Особенно
привлекает новый факультет бизнеса и серви-
са. Образование - это ведь как путешествие:
каждый раз открываешь что-то новое на давно
проторенных путях. У нас с университетом одна
задача - помогать людямисследовать этотмир.

- Татьяна Александровна, а где любите
отдыхатьВы?

- Есть ли золотое правило для желающих
улучшитьсвойотдых?

- А какие воспоминания-сувениры имеются
вВашейличнойколлекции?

- И на прощание вопрос совершенно дру-
гого характера:ВывыпускницаБелГУ?

Караван, как цепочка, состоит из мно-
жества звеньев. Чтобы все звенья

лись в одну сторону, нужен
грамотный руководитель. У “Каравана”
БелГУ он есть - Татьяна Александровна
Кудряшова, согласившаяся ответить на
мои вопросы.

син-
хронно двига

Открой глаза - и мир откроется

!?0A81>
Семья Прокопьевых выражает
искреннюю благодарность рек-
тору университета, профессору
Л.Я. Дятченко, проректору по
учебной работе В.Н. Ткачеву и
коллективу педагогического фа-
культета за участие и помощь в
организации похорон
Почетного профессора БелГУ

Ивана Павловича
Прокопьева
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